



■ガールズトーク ■アルバム ■編集後記

■■■ ガールズトーク ~ 4月採用の女子3人に今までを振り返ってもらいました

司会) 学生の時の事務職員に対するイメージはどうでしたか。

千葉) 小学校の時などは、事務職員の方のことを知らなかったので、子供達と関わらないのだろうと思っていたが、意外と関わろうと思うと機会があると感じました。
最近の話で言うと、トイレの修繕などでトイレに行く機会が多く、“トイレのひと”と呼ばれて、話をして仲良く接することができ、今では“トイレの神様”と呼ばれています(笑)。
このように、子供達と関わる部分があって、学校事務職員っていいなあって思いました。

司会) 菊地さんはどうですか。

菊地) 私は正直あまり変わらなかつたです。
小学校の時は母がPTA役員をやっていて、結構事務の先生とお話をしているところに、私も一緒にいることが多かったので、イメージ通りですかね。

司会) 実際に職に就いてみてどうですか。

菊地) 忙しい時とそうでない時の差が激しいと思いました。
忙しい時は本当に忙しくて、事務長にも待っていたので、「まだ終わらないです！(汗)」と言っています(笑)。でもそうでない時は「何がありますか」と事務長に聞くんですが、「ゆっくりしていたら(笑)？」と返っていました(笑)。

司会) 分担はどのようにしていますか。

菊地) ひとり回は仕事を任されたとは思います。
最近は、他校で特殊業務手当の見直しをしているというお話を聞き、事務長も「見直しをしているのか。すごいねえ、やってみる？」と言われたので、見直しをしていました。
4月分から見直してみたら、1件だけ回数報告のミスが発覚して、特例の計算処理をしています。見直すことも大事だと感じました。

司会) 見つかってよかったです！順調に仕事をこなしているという感じですね。

ところで、今お仕事をされていて、困っていること、戸惑っていることはありますか。

中條) 人数の多さに戸惑っています。

旅費と特殊業務はほとんど任されていますが、旅費がどうして毎月100件くらいあるのかなど、大変に思っています。
ひとつの仕事の量の多さにあっぷあっぷしています。

司会) 職員数が多い大変さはありますよね

「こんな事までするの？」というようなことはありましたか？修繕などお話があれば…

千葉) 例えば時計が壊れたとき、私は新しいモノを買わないと…と思うのですが、事務長は、まずは修理をしてみるというスタンスで、コスト面も考えてだと思うのですが、事務長自ら直します。何でも屋さんだなあと思いました！

司会) 他に驚いたことはありますか。

千葉) 小学校の先生のパワフルさに驚いています。

最近では、イベントのリレーマラソンに先生方で出よう！ということになり、みんなで参加してきました。

部員) 私も走ってはいないけど応援に行きましたよ。

部員) 仮装している方もいっぱいいますよね。

～～～以下話題で盛り上がってましたが省略します(笑)～～～



千葉さん(岩切小)

司会) 事務職員になってうれしかったことは？

菊地) 体育祭の部活動対抗リレーに出させていただいて、一緒に参加できてうれしかったです。あとは、給食を食べられるのがうれしいです。

司会) 豆が多くないですか？

千葉) 豆出ますね(笑)。

司会) 私は給食のおかげで豆の名前を覚えました(笑)。

何のメニューが好きですか？

菊地) 揚げパンが好きです！

部員) 揚げパンはなかなかセンター給食ではでないですよね。

千葉) 実は昨日でした！でも研修会だったので、冷凍してもらいました(笑)。

菊地) 自校給食の学校で揚げパンを食べる夢ですね(笑)。

司会) ぜひ次は自校給食の学校を希望してみてください(笑)。

中條さんは何かありますか？

中條) やっぱり給食があると、日常的に助かります。一食何も考えなくていいのは幸せです。

あとは、子供が落ち着いていて、千人も体育館にいるのに全員静かに話を聞く姿を見たり、挨拶をしてくれたりすると、幸せに感じます。

司会) 千葉先生は何かありますか？

千葉) 運動会とか学芸会を見られたのがうれしかったです。

いつも何かとふざけている6年生が、学芸会で一生懸命に演奏している姿を見ると、感動していました。

司会) みなさん、学校行事にはどのくらい参加していますか？

千葉) 運動会・学芸会は受付や接待をしていて、他は会計になっています。

菊地) 合唱コンクールは校外だったのですが、技師さんの手伝いで接待をしていました。

3年生のところは見られました。

体育祭は、体育祭実行委員会で行うダンスに内緒で加わろうということで一緒に踊ったり、リレーにでたりしました。

中條) 参加するところまではいっていませんが、全部の行事を見た方がいいよと言われ、ほとんどの行事を見に行きました。文化祭の日も学校中を回って見ることができました。合唱祭も裏から見ることができましたが、裏で声を掛け合って励まし合っている姿を見て、うるつとしてしまいました。

司会) 他の方はどうですか？

部員) 前任者の影響って大きいと思いました。今の学校は、ほとんど当日の行事は見るだけです。男女の違い等も大きいと思います。

司会) 最後に、採用時の自分と今とでどういう風に変わりましたか？

千葉) 4月から考えると、後回しにすることがなくなりました。

先生方から頼まれたことは後で調べればいいやとか、頼まれたモノは後で注文すればいいやと思っていたのですが、今は、事務長の影響もあり、すぐにやる癖がついてきたかなと思います。

それでも先日、拡大機の用紙がなくなってしまっていて、迷惑をかけてしまったと思うことがありました。よくよく考えるとその日は授業参観日の次の日で、使用者が多かったのに予測ができなかつたなあと後悔しました。

司会) でも、全ての在庫を把握するのは難しいですよね…前もって言ってねといつも思います。

部員) うちの学校は、だいぶ前からなのだと思いますが、拡大機のロール紙を入れている段ボールの底に「これを使用した人は事務室に申し出ること！」という紙が貼ってあって、これはいいなと思いましたよ(笑)。

千葉) それはすごくいいですね！やってみます(笑)。

部員) あとは事務室に隠し持っておくとか(笑)。

千葉) いいことを学びました！早速実践します。



菊地さん(長町中)



中條さん(富沢中)



- 部員)** なくなっても言わないし、壊れても言わないですよね…何で言わないのだろうかといつも思います。
- 部員)** 怒られると思うのかな。
前任者に学ぶことが多いですね。先生方への対応の仕方も違う。少し厳しいくらいが、スムーズに運ぶため、みんなのためかなと思います。
- 司会)** やっぱり何校かまわってみると、いろんな先生のやり方を実感できて、いいところをいっぱい真似できると思いますよ。
今はみなさん2人配置ですけど、そのうち1人になったときに、他の人から聞いたり自分で経験したりして、自分なりに先生方に対応していくと思います。事務研等でのつながりも大事かなあと思います。
部員の先輩はどうですか？
- 男子部員)** ガールズトークですがしゃべってもいいですか？(笑)
仕事じゃなくて、困った時に友達に電話するじゃないですか。
分からぬときには、いまの事務長以外に聞ける人、何か相談できる人はいますか？
電話でもメールでもいいので、仕事以外でも聞ける人を大切にしてほしいと思います。
そういう人がいると仕事も、それ以外も楽しくできると思いますよ。
- 司会)** 菊地さんはなにか変わったところはありますか？
- 菊地)** 前は、電話することが苦手だったのですが、今は平気になりました。
あとは独り言が増えたことです(笑)。
- 部員)** 私もパソコンに向かって「なんでこうなるんだ？」とかよく言ってしまいます(笑)。
- 司会)** 中條さんはいかがですか？
- 中條)** 初任の4月に、どこにモノがあるか聞かれて分からぬときが多くたのですが、今は割と、何とかなるという気持ちで仕事をしています。
分からぬときは電話で聞いたり、掲示板を見たりします。つい先日も事務研の掲示板に投稿して助かりました。
- 部員)** ガラスの件ですよね、あのやりとりはすばらしいなと思いました。是非掲示板使ってください。(←ちゃっかり広報PR)
みなさんありがとうございました。



■■ 平成25年度 仙台市事務研究会アルバム

平成25年7月5日 主事研修会～東京エレクトロンホール宮城～



平成25年8月1日・2日 政令指定都市学校事務職員研究協議会～仙台サンプラザホテル～



平成25年8月20日 事務研修Ⅰ～戦災復興記念館～



平成25年11月28日 事務研修Ⅱ～エル・パーク仙台～



平成26年2月7日 仙台市立小中事務研究大会～仙台市シルバーセンター～



■ ■ ■ 編集後記

最近はまっているのが「ハーブティ」です。

前は苦そうで苦手だったのですが、偶然試飲してその“ほっこり感”に一目惚れ☆ 100グラム3150円のお値段に少し迷ったのですが、飲み始めたらさあ大変！冷蔵庫の在庫をいつも確認して、わざわざエスパルや三越まで買いに行き…

麻薬(?)のような状況です。

〈テクマクマヤコン〉

雪を見ながら薪ストーブにあたつていると心までほっこります。時間が止まっているような空間にチョコレートと紅茶があれば最高です。でも早く暖かい春が来ないかな？

〈のんちゃん〉

今年広報部に参加してとても楽しい時間を過ごさせて頂きありがとうございました。

部長さんはじめ部員の皆さん一生懸命取材や原稿編集をされていると思っていたのですが、企画立案や取材等はいつも自分たちが楽しむ方向で作成され、梁川先生のインタビューや新採者のガールズトークは取材が暴走気味だったと思いました。一緒に活動しながら今の広報部からは楽しくて目が離せませんよ。

〈社の遊び人〉

2014年もよろしくお願いいたします。

今年の目標は“油断しきった体に鞭を入れ、体を引き締める”ことです。ここ数年の目標になっていますが……

今年こそ！！

〈アイスマウンテン〉

春の気配を感じると胸がキュンキュン踊っていたのは遠い過去の話。今は胃がキューッてなる。そんなこの頃に届いた春の歌。増える一方の荷物にまぎれて置いてきてしまったラララな気持ちを一緒に運んできてくれました。新しい春の歌を口ずさんで今日も歩こうつゞイイ！ みずちる

1月の始め、塩釜神社に初詣に行ったときのことです。お参りの人で、車が全然進まなかったため、急遽、私が代表でお参りをすることにしました。表坂には「体力に自信のない方は裏へお回りください。」とありましたが、まだ行けるだろうと思い、一直線に延びた202段の急勾配の石段を登ることにしました。甘かった。動悸、息切れを繰り返し、休みながら、なんとか登りきりましたが、自分の体力のなさを痛感しました。次の日にはしっかりと筋肉痛にならることはいまでもありません。今年は、体力づくりのために何か始めてみようかなあ…と思った私でした。

〈ウルトラセブン〉